
ei estudio y desa rrollo del cultivo de 
plantas aromaticas, medicinales y con· 
dimentarías apropiadas para estas tic· 
rras marginales, donde es diFícil otro 
tipo de cultivos. Una de las posibles 
riquezas agrarias toledanas que puede 
desarrollarse con éxito e incluso llegar 
a industrializarse. 

LA SIERRA DE SAN VICENTE 

En lo que se refiere a la sierra de 
San Vicente, al Norte de Talavera. es 
una comarca de similares carackrísti· 
cas a la de la Jara y se está elaboran· 
do desde hace tiempo otro plan de ac· 
ción especial cuya petición a la Admi· 
nistración se aprobará en el próximo 
pleno de la Corporación. También, y 
para mejorar las comunicaciones, la 
Diputación ya ha firmado un conve· 
nio con la de Avila para el arreglo y 
construcción de la carretera que une 
MontescJaros con Hontanares. Tam· 
bién se va a instalar en es ta comarca 
un circui to de inseminación artil'ical 
para ganado vacuno, y tenemos en 
perspectiva firmar un convenio con la 
Agencia de Desarrollo Ganadero, COIl 

vistas principalmente a e:ita comarca, 
incentivando con ello la producción ga· 
nadera. Otro aspecto que se quiere po· 
tenciar en un futuro próximo es de tu· 
rismo de verano, en especial toda la 
zona del Tiélar. Finalmente tenemos 
muy en cuenta los graves problemas 
de agua y comunicaciones que esta co
marca tiene y que ya estamos tratando 
de paliar. 

La tercera subcomarca señalada es 
la comarca de Oropesa. Desde el prin· 
cipio ha merecido atención especial. Su 

grave problema de agua ha requerido 
una atención COllstante por parte de 
la Diputación en todos los planes de 
obras. Ya en el plan extraordinario de 
la Diputación de 1980 a la MancomunÍ· 
dad de Oropesa se le conceden 7,5 mi· 
lIones de pese tas de un total de obras 
de 15 millones para el abastecimiento 
de los pueblos de la Mancomunidad. 
Posteriormen te se le ha concedido una 
sub\'ención a rondo perdido de unos 
diez millones de pesetas con objeto de 
conseguir una lOlal depuración de las 
aguas procedentes del embalse de Na
valcán. Viene funcionando igualmente 
desde hace dos años un circuito de in· 
seminación artirlcial, subvencionado 
por la D:putacÍón, para mas de 2.000 
cabezas de vacuno y que se encuentra 
en franca progresión. Otro semejante 
se quiere montar en la zona de Naval· 
cán. En esta subcomarca se ha presta· 
do especial importancia a la artesanía 
típica de labores, que tuvieron un éxi
to espectacular en la 1 Feria Regional 
de Anesama de Toledo. 

Por último dejo para el final a la 
ciudad de Talavera, que, como ya he 
dicho, no puede figurar en los planes 
provinciales por tener más de 20.000 
habitantes. Pero no por eso las accio
nes de la Diputación han dejado de 
tener siempre presente a la mayor po
blación de nuestra Provincia. Seguimos 
manteniendo el Centro de Insemina· 
ción Artificial como ayuda a los gana· 
deros, y que es, por cierto, el centro 
más importante de la Provincia. Ade· 
más, y como ya he señalado anterior
mente, en los convenios firmados por 
la Diputación con organismos del Es· 

del Tajo; Involución 

.. No hablemos más de les cuarenta 
años .. : es tanto como decir que no se 
analice. que no se reflexione, que no se 
habla de nuestra Historia, que no sepan 
Jos porqués de nuestro presente; Que se 
improvise, Que se cree desde la nada, 
que se renuncie a nuestro ser histórico 
completo, que nos Creamos adultos a los 
cuatro años de evolución democrática. 

Hay que hab~ar de los cuarenta años . 
y de los cincuenta. Y de la Dictadura y de 
la Repúbl ica y de Felipe 11. Para compren
dernos, para comprender cómo somos, 
para entender nuestras reacciones , nues· 
tras imperfecciones políticas, nuestras 
impaciencias. Me decfa hace tiempo el 
padre de Aroldo. el gran pintor suizo-to
ledano: - mire usted después de 200 años 

tado, en todos se tiene en cuenta su 
aplicación y desarrollo para Talavera, 
y por no volver a repetirlo sólo meno 
cionaré el firmado con INUR, creando 
la sociedad Gestión Urbanística de To· 
ledo, S. A., en la que tenemos fundadas 
esperanzas de que se reactive el Polí· 
gano Industrial de Torrehierro y con· 
tribuir directamente a luchar contra el 
desempleo, que es, sin duda, el mayor 
problema socioeconómico que tiene 
planteado Talavera, ya que ella sola 
tiene 3346 parados al 31 de marzo pa
sado. Igualmente en esta primera eta· 
pa nos preocupó la enseñanza univer· 
sitaria, y a tal fin la Diputación, cons
ciente de este grave problema talave
rano, ha promovido y subvencionado 
con seis millones de pesetas al Centro 
de Universidad a Distancia de Talave· 
ra, dependiente de la UNED, y donde 
se imparten estudios de acceso directo 
a la Universidad, así como los prime· 
ros cursos de ciencias empresariales, 
derecho y ciencias de la educación. 

Quizá esta enumeración de acciones 
sea, aun resumida, demasiado extensa 
para el lector. Pero en esta ocasión no 
nos duele sacrificar el lenguaje litera· 
rio que, sin duda, nos inspira la indus· 
triosa Talavera por esta referencia in· 
formativa de cuanto está realizando el 
órgano provincial que eligieron los ta
ledanos. Es nuestro deber informar a 
nuestro pueblo, y así lo hacemos, en la 
confianza de que siempre es bueno dar 
testimonios de seriedad y trabajo en 
la gestión pública. 

y 

GONZALO PAYO SUBIZA 

Presidente de la Diputación 
(YA-1 5-V-1981) 

evolución 

de democracia, todo es más fácil n. Yo me 
impacientaba entonces. Ahora creo en sus 
palabras. 

Paciencia. Esta es la pa!abra clave. Pa· 
ciencia, españoles. La meta está todavía 
muy lejos y estamos en los primeros me· 
tras de un maratón. Hemos arrancado 
bien, se ha hecho, se está haciendo la 
evolución hábilmente. sin grandes tr.au· 
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